

6/27 宋旗



ノーベル物理学賞受賞者・京都大学名誉教授

益川 敏英さん

戦争起させない行動を

安倍晋三のいう改憲の本質は、日本を戦事ができる国にしたいといふことです。のうのば、多少は世論を惑れたところかな。必ずやつてゐただれど思つてこたことだかと、じつこの手を使ひ

とは、9条と真っ向から反する文項を追加するなんてね。

女はいまがその罪だと  
思つたんだうけで、そう  
しないと自分たちが危ないぞ  
という認識もあるのでしょ

異議あり!  
安宿  
改善  
発言

ぼくは、終戦の時15歳でした。名古屋市のわが家にも、焼夷弾が落ちて、屋根瓦を突き破った爆弾が、ぼくの目の前に転がってきた。幸い不発弾で、ぼくも家族も無事でしたが、それがどんなに心配のことだったのか、

ノーベル賞受賞の記念講演でこの体験に触れようとしながら、そんなことを話すべきではないという批判の声が聞えてきました。かまわずに元の原稿のまま話しましたがね。

す道具に使われる。科学者は自分の研究がどのよつたことを利用される可能性があるのか、一番早く気が付いたのがだかひ。それを世間一般に知らせて、戦争を起こさせないよう、うたがうるために行動しないとね。政治や経済の動きに敏感であるべきですよ。

中学生ぐらいになつてからわかるようになります。ぼくの戦争体験は、親たちや戦争を行つた人たちの経験に比べればたいしたことではないのだけど、戦争を自分の記憶として語れる最後の世代として語り伝えなければと思つてます。

がわかるとすぐで引き金を引く。そういう極限に追い詰められる。戦争という非人道的な行いが一人ひとりの人間の<sup>人間性</sup>を失わせる。

科学の発展は、戦争の技術を利用してきました。人類の発展のための研究が人を殺

聞き手  
荻野悦子

聞き手  
荻野悦子